

Handeln – und zwar jetzt! Maßnahmen für ein klimaneutrales Land



44. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
15. - 17. November 2019, Bielefeld

Antragsteller*in: BAG Arbeit Soziales Gesundheit
Beschlussdatum: 20.10.2019

Änderungsantrag zu WKF-07

Von Zeile 1026 bis 1027 einfügen:

- Euro, das jede Bürgerin und jeder Bürger erhält. Da Menschen mit niedrigem Einkommen in der Regel weniger CO₂ produzieren, profitieren sie überdurchschnittlich davon. Bei der Ausgestaltung des Energiegelds werden wir prüfen, ob die sozialpolitische Zielgenauigkeit zusätzlich verbessert werden kann, beispielsweise indem eine Auszahlung nur an Menschen mit einem zu versteuernden Jahreseinkommen bis 100.000 € erfolgt.

Begründung

Dies ist bewusst als relativ offener Prüfauftrag formuliert und nicht als konkrete Forderung. Es gibt verschiedene Umsetzungen des Konzepts für ein Energiegeld, und es wird weiterer Überlegungen bedürfen, um die Details festzulegen. Dieser Aspekt sollte zumindest mit bedacht werden können. Bei jeglicher Umsetzung ist sicherzustellen, dass Menschen mit geringem Einkommen, die einen erheblichen Teil ihres verfügbaren Einkommens für Strom, Heizung und Mobilität ausgeben müssen, hier nicht in eine noch prekärere Lage kommen.